
 



  

Для начала давайте попробуем ответить на вопрос«Что такоегендерное 

воспитание?» 

Под словом  «гендер»понимается социальный пол человека, формируемый в 

процессевоспитания личности и включающий в себя психологические, 

социальные и культурные отличия между мальчиками и девочками, а 

существующие свойства и отношения называются гендерными. 

Ученые доказали, что ребенок в возрасте 2-3 лет  начинает понимать, к 

какому полу он относится, что он либо мальчик, либо девочка и обозначает себя 

соответствующим образом. 

В период от 3 до 7 лет удетей формируется гендерная устойчивость. Дети 

понимают, что девочки становятся женщинами, а мальчики – мужчинами, и эта 

принадлежность к полу не измениться. 

При обучении ивоспитании детей важно учитывать, что девочки нуждаются в 

стимулах, в большей степени построенных на основе слухового восприятия. 

Мальчики плохо воспринимают объяснение на слух и для них 

предпочтительнее использовать визуальные средства, построенные на 

зрительномвосприятии. 

Психологи и педагоги считают, что формированиегендернойустойчивости 

обусловлено социокультурными нормами и зависит: 

- От отношения родителей к ребенку 

- От характера родительских установок 

- От привязанности матери к ребенку 

- От привязанности ребенка к матери 

- От роли отца в воспитании ребенка 

Несомненно, для развития личности ребенка необходима здоровая 

психологическая атмосфера в семье. 

Доказано, что у девочек и мальчиков разные потребности и особенности 

развития. Следовательно,воспитывать мальчиков и девочек, руководствуясь 

одинаковыми принципами воспитания, нельзя. 

Естественно, что для каждого ребенка, независимо от его пола, самой 

основной потребностью является любовь ро.дите.лей, вы.ра.жа.ющ.ая.ся в до.ве.ри.и 

и за.боте. И до.ве.рие, и за.бота вы.жн.ы ка.к ма.ль.чи.ка.м, та.к и де.во.чк.ам, од.на.ко 

здес.ь следует учесть, что де.вчон.ки в лю.бо.м во.зр.асте бо.ль.ше ну.жд.аютс.я в 

за.боте, ма.ль.чи.ки же, в со.бствен.ну.ю очеред.ь, в до.ве.ри.и со сторон.ы ро.дите.лей. 

Ма.ль.чи.ки с са.мо.го ра.ннего во.зр.аста по.ка.зы.ва.ют са.мо.стояте.ль.но.ст.ь, та.к ка.к 

ма.ле.нь.ко.му му.жч.ине очен.ь пр.иятно осоз.на.вать, что он что-то де.лает са.м, бе.з 

по.ддер.жк.и ма.мы. Та.к, ес.ли вы пред.ло.жите ре.бе.нку свою по.мо.щь в ка.ко.м-ил.и 

де.ле, ма.ль.чи.к, скорее всего, на.чнет протесто.вать. А девочка, наоборот, пр.ин.им.ая 

по.мо.щь по.до.бного ро.да, бу.дет ощущ.ат.ь, что ее лю.бят. 

 

Ошибки воспитания 



Мног.ие ро.дите.ли до.пу.ск.ают в во.сп.ит.ан.ии ре.бе.нк.а пром.ах.ии, что мо.жет 

са.мы.м не.гати.вн.ым об.ра.зо.м от.ра.зить.ся на ха.ра.ктере ма.лы.ша. 

Та.к, ко.ли вы проя.вл.яете чрез.ме.рную за.боту о ма.ль.чи.ке, он мо.жет 

исто.лков.ат.ь ва.ше но.ро.в, та.ки.м об.ра.зо.м, бу.дто вы не ве.рите, что он мо.жет что-

то осуществ.ит.ь ин.ди.ви.ду.ал.ьно. Это по.ни.жает са.мооцен.ку ма.ль.чи.ка, 

преп.ят.ст.вует его ус.пе.шности в бу.ду.ще.м. 

Ес.ли же вы даете сл.иш.ко.м много свобод.ы свое.й до.че.ри, не.до.ст.аточ.но 

за.ботите.сь о не.й, тя.готя.сь ра.зв.ит.ь в ре.бе.нке са.мо.стояте.ль.но.ст.ь, он.а мо.жет 

по.ду.мать, что вы просто ее не пред.по.читаете и отта.лк.ив.аете от се.бя. А это, 

со.гл.ас.итес.ь, та.кже не очен.ь хо.ро.шо дл.я чу.вствен.но.го бл.агополуч.ия ре.бе.нк.а. 

Та.ки.м об.ра.зо.м, ро.дите.ля.м следует осоз.нать, что ма.ль.чи.ку необ.хо.ди.ма 

не.кото.ра.я свобод.а де.йств.ий, та.к у не.го ск.ла.ды.вает.ся са.мо.стояте.ль.но.ст.ь, 

чу.вство от.ветствен.но.ст.и за со.бствен.ные по.ступ.ки. Де.во.чк.а же имеет 

необ.хо.ди.мо.ст.ь в за.боте и вн.им.ан.ии, та.к он.а бу.дет ощущ.ат.ь се.бя лю.би.мо.й. 

Не.кото.рые родители от.ри.ца.ют, что во.сп.ит.ыв.ают свои.х сы.но.ве.й и до.че.ре.й 

неод.ин.аково, по.се.ре.дке. Ра.зл.ич.ия в во.сп.ит.ан.ии на.бл.юд.аютс.я в са.мо.м ра.ннем 

во.зр.асте. Особен.но вс.яко к детя.м ра.зного по.ла от.но.сятс.я от.цы. Па.па во.змож.но 

ма.ло об.щать.ся с ре.бе.нком на пе.рвом го.ду его жи.зн.и, предоста.вл.яя опек.и о 

ма.лы.ше ма.ме, а по ме.ре вз.ро.слен.ия ре.бе.нк.а он бо.лее с охотой и ча.сто 

за.ни.мает.ся с сы.но.м, не.же.ли с до.че.рь.ю. 

 

Пример родителей  

На во.сп.ит.ан.ие ма.ль.чи.ко.в и де.во.че.к ог.ро.мное вл.ия.ние ок.аз.ыв.ает случ.ай их 

ро.дите.лей. Ес.ли в од.но.й се.мье ма.ма ла.сков.а и ос.мотр.ител.ьн.а ко всем член.ам 

се.мь.и, ст.ре.митс.я со.зд.ат.ь уют в до.ме, бы.ст.рее всего, до.чь по.следует ее пр.имеру. 

Дл.я сы.на же ва.жнее свой пр.имер от.ца. 

Кроме то.го, на ха.ра.ктер ре.бе.нк.а де.лает вл.ия.ние и по.ве.де.ние 

ро.дите.ля прот.ивополож.но.го по.ла. На.пр.имер, же.на .по.до.бие ма.мы способ.ст.вует 

фо.рм.иров.ан.ию му.жс.ки.х че.рт ха.ра.ктер.а у сы.на, и на.прот.ив. 

 

Рекомендации  по воспитанию девочек: 

    - во-пе.рв.ых, очен.ь ва.жно да.бы ме.жду до.че.рь.ю и ма.мо.й (а та.кже па.по.й) бы.ли 

те.пл.ые, до.ве.рите.ль.ные  от.но.ше.ни.я. В со.бствен.ну.ю очеред.ь ро.дите.ля.м 

необ.хо.ди.мо по.дч.ёр.ки.вать не.жн.ые и за.ботл.ив.ые от.но.ше.ни.я в па.ре, чтобы у 

де.во.чк.и слож.ил.ис.ь впеч.ат.ле.ни.я о сч.астл.ивой се.ме.йной жи.зн.и; 

     - па.пе следует на.хо.дить врем.я на об.ще.ние с до.че.рь.ю: по.ка.зы.вать, что дочка 

от.ли.чает.ся от не.го, он.а другого по.ла; но де.лать это он до.лжен с по.чтен.ие.м и 

бл.агожел.ател.ьность.ю, чтоб.ы он.а по.ня.ла, что до.стой.на лю.бв.и му.жч.ин.ы; 

    - по.читать ли.чность до.че.ри, проя.вл.яя удов.летвор.ён.но.ст.ь её по.ступ.ка.ми, 

фо.рм.иров.ат.ь по.ло.жите.ль.ну.ю са.мооцен.ку де.во.чк.и; 

    - у ма.мы с до.че.рь.ю до.лж.ны быть со.бствен.ные "же.нс.кие се.крет.ы": ма.ма 

до.лж.на на.хо.дить врем.я дл.я бе.се.ды с до.че.рь.ю «по ду.ша.м». Бе.се.ды до.лж.ны 

быть ре.гу.ля.рн.ым.и; 



    - ре.ал.ьн.ая за.бота друг о друге де.мо.нстр.ируетс.я че.ре.з ув.ажен.ие к ст.ар.ше.му 

по.ко.ле.ни.ю; 

    - мама должна привлекать дочь к "женским" домашним делам, передавая ей 

секреты   своего мастерства; 

    - девочке необходимо чувствовать, что она может доверять своим родителям, 

- что они всегда готовы понять ее чувства, желания и нужды; 

    - девочкам требуется больше помощи и ободрения. Предлагая помощь 

девочке, вы даете ей понять, что она вам не безразлична, что вы о ней 

заботитесь; 

    - девочкам нужно больше внимания и признания в ответ на то, какие они 

есть, что они чувствуют и чего хотят; 

    -девочки испытывают потребность в том, чтобы их любили за то, какие они 

есть. Восхищайтесь ими! 

 

Рекомендации по воспитанию мальчиков: 

- папе, общаясь с сыном, следует сдерживать эмоции, стараться 

разговаривать, не повышая тона, спокойно; 

- мальчикам  нужно реже ЗАПРЕЩАТЬ, а чаще РАЗРЕШАТЬ что-то 

дополнительное за хороший поступок; 

- мальчикам должны быть естественными проявлять свою эмоциональность 

(не ругать за слезы); 

- мамам нужно больше доверять воспитание сына папе: он ЧУВСТВУЮТ, 

как нужно воспитывать мужчину; 

- формировать в мальчиках чувство ответственности; 

- обязательно поощрять желание делать в доме мужскую работу! 

- обязательно должен быть физический, телесный контакт - для повышения 

самооценки мальчика. 

Мама - ЗАБОТИТСЯ, а папа - ФОРМИРУЕТ мужчину. 

Задача родителей - проявить по отношению к мальчику больше доверия, 

приятия и одобрения, чтобы мотивировать его к деятельности. 

Итак, мальчика и девочку ни в коем случае нельзя воспитывать одинаково. 

Они по-разному говорят и молчат, чувствуют и переживают. Постарайтесь 

понять и принять наших мальчишек и девчонок такими, какие они есть, такими 

разными и по-своему прекрасными, какими создала их природа. А вот удастся 

ли сохранить, раскрыть, развить эти задатки, не повредить, не сломать – зависит 

только от нас с вами.  

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 


